



Pressemitteilung

25 Jahre gfi – ganzheitliche Unterstützung in allen Lebenslagen

München, 14.06.2023: Die gemeinnützige Gesellschaft zur Förderung beruflicher und sozialer Integration (gfi) gGmbH feiert ihr 25-jähriges Bestehen. Seit 1998 bietet die gfi ein umfangreiches Angebot an sozialen Dienstleistungen, um Menschen in unterschiedlichen Lebenssituationen zu unterstützen.

Der Ursprung der Tätigkeit des Unternehmens liegt in der arbeitsweltbezogenen Jugendarbeit, gefolgt von Bildungs- und Betreuungsangeboten für Schüler*innen. Inzwischen begleitet die gfi Eltern und Kinder, Berufs- und Wiedereinsteiger*innen, Senior*innen sowie Menschen mit Einschränkungen bei der aktiven und selbstbestimmten Teilhabe am sozialen und beruflichen Leben.

Arbeit und Soziales als Einheit

„Mit innovativen Lösungen in den Bereichen Berufsbildung und Soziales, sowie Inklusion setzt sich die gfi von Beginn an für die Lebensqualität von Menschen ein“, so Anna Engel-Köhler, Vorsitzende der Geschäftsführung der gfi. Mit aktuell 200 [Schul- und Integrationsbegleitungen](#) in Kindertageseinrichtungen, Schulen und Hochschulen unterstützt das Unternehmen Personen mit Handicap. „Allein 2022 konnten wir im Rahmen der [beruflichen Wiedereingliederung](#) 850 Menschen mit Behinderung beraten und Kontakte zu Unternehmen vermitteln“, erklärt Engel-Köhler.

Zudem sind bayernweit 58 [Jugendsozialarbeiter*innen](#) an Schulen tätig: Für 1.500 Schüler*innen erleichterte die gfi letztes Jahr mit der [Berufseinstiegsbegleitung](#) den Sprung in das Arbeitsleben. Angebote zur Unterstützung im Alltag gehen Hand in Hand mit der Berufsqualifizierung. „Ein erfolgreiches Beispiel ist unser Projekt [MAut](#), ein Angebot für Menschen mit einer Autismus-Spektrum-Störung. Über 110 Personen haben wir im letzten Jahr in berufsvorbereitenden Maßnahmen und Ausbildungen unterstützt. Wir wurden sogar als das Unternehmen ausgezeichnet, welches den landesbesten Fachinformatiker ausgebildet hat“, sagt Josef Weingärtner, Geschäftsführer der gfi.

Ein weiteres Geschäftsfeld sind seit 2013 Kindertagesstätten unter der Dachmarke "[vier elemente](#)"- Haus für Kinder. Nicht nur die Kleinsten sind gut betreut – auch für Senior*innen wurde schließlich 2020 ein Angebot eingeführt: "[pro Senio](#)" hilft älteren Menschen bei der Bewältigung des Alltags zu Hause. Die gfi ist damit an mehreren bayerischen Standorten tätig. Mit dem Familienstützpunkt "[FAMILIE LEBEN](#)" in Ingolstadt ist seit 2022 eine niedrigschwellige und wohnortnahe Anlaufstelle mit Angeboten rund um das Elternsein etabliert.

Vereinbarkeit von Familie und Beruf

Darüber hinaus hat sich die gfi zum Ziel gesetzt Eltern bei der Vereinbarkeit von Familie und Beruf zu unterstützen. Die [Ganztagsangebote](#) an über 350 Schulen bieten den Eltern Entlastung und den Kindern eine hochwertige Betreuung. Etwa 21.000 Schüler*innen erhalten in 895 Gruppen und Klassen Lernunterstützung, Hausaufgabenhilfe und ein pädagogisch ausgearbeitetes Programm. Zudem werden in den Schulferien an 16 Standorten 13.000 [Kinderbetreuungstage](#) angeboten.

Die gfi ist heute mit derzeit rund 2.600 Mitarbeiter*innen in ganz Bayern, sowie mit der Tochtergesellschaft [gfi proCare](#) auch deutschlandweit tätig.



Anna Engel-Köhler, Vorsitzende der Geschäftsführung der gfi (r)
Josef Weingärtner, Geschäftsführer der gfi (l)

Das sagen Beschäftigte und Kund*innen über die gfi:

„Für mich und meinen Mann, als in Vollzeit berufstätiges Elternpaar, extrem hilfreich, die Betreuung der gfi in den Sommerferien zu nutzen. Unsere Kinder lieben die verschiedenen Bastel-, Spiel- und Ausflugsmöglichkeiten und vor allem die ‚coole Party‘ am Abschlusstag. Wenn ich sie am letzten Tag abhole, bekomme ich immer gleich zu hören, doch bitte sofort für das nächste Jahr zu buchen.“
Viktoria Bürle über das Ferienbetreuungsangebot „Sommerkinder“

„Mit den Audi Sommerkindern hilft das Unternehmen den Mitarbeitenden, in den Schulferien eine qualitativ hochwertige Kinderbetreuung zu erhalten. Die Kinder können darüber hinaus während der vierwöchigen Ferienbetreuung auch hinter die Kulissen von Audi schauen, z. B. bei der Werkfeuerwehr, dem Betriebsrestaurant oder nähern sich mit Unterstützung der Audi Umweltstiftung spielerisch dem Thema Nachhaltigkeit.“
Dr. Ute Röding, Leiterin Corporate Citizenship, AUDI AG

„Durch Struktur und Gespräche gewinnen die Kinder Sicherheit und öffnen sich der Betreuungsperson. Lehrer haben meistens nicht die Zeit auf Kinder mit Autismus-Spektrum-Störung einzugehen. Da sind dann die Schulbegleiter*innen gefragt.“
Sabine Sprock, gfi-Schulbegleiterin

„Unsere gfi-Schulbegleitung ist absolut top, super ausgebildet. Sie bringt Techniken zur Stressbewältigung mit, erkennt an der Körpersprache, wenn es unserem Sohn schlecht geht. In dem Fall ist es eine Methode, das Klassenzimmer kurz zu verlassen und einfach den Stress zum Beispiel durch Bewegung wegzunehmen, damit er wieder Aufnahme-fähig für den Unterrichtsstoff wird.“
Mutter eines Kindes mit Autismus-Spektrum-Störung

„Es war schon sehr früh mein Traum, Kinder in ihrer Entwicklung zu begleiten. Sie heranwachsen zu sehen, sie zu unterstützen, ihre Stärken auszubilden und bei ihrer Reise zu sich selbst ein Wegstück dabei zu sein. Das ist einfach schön und macht mich sehr stolz.“
Bianca Valentin, Erzieherin in der gfi-Kita „vier elemente“ Ingolstadt

Hintergrund:

Gesellschaft zur Förderung beruflicher und sozialer Integration (gfi) gGmbH

Die Gesellschaft zur Förderung beruflicher und sozialer Integration (gfi) gGmbH unterstützt Menschen bei der Alltagsbewältigung, beim Aufbau ihrer Kompetenzen fürs Arbeitsleben sowie bei der Vereinbarkeit von Familie und Beruf. Daraus hat sich in den letzten zwei Jahrzehnten ein ganzheitliches Angebot an sozialen Dienstleistungen entwickelt. Das Spektrum reicht von frühkindlicher Betreuung über Angebote für Schüler*innen bis hin zu Hilfen für Senior*innen bei der Alltagsbewältigung. Rund 2.600 Mitarbeiter*innen sind flächendeckend



für die gfi in Bayern aktiv. Die gfi ist eine Gesellschaft der Unternehmensgruppe des Bildungswerks der Bayerischen Wirtschaft e. V. (bbw.de).
www.die-gfi.de

Die Unternehmensgruppe des Bildungswerks der Bayerischen Wirtschaft (bbw-Gruppe)

Die bbw-Gruppe umfasst ein umfangreiches Netzwerk an Bildungs- und Beratungsunternehmen sowie Sozial- und Personaldienstleistern. Das gemeinsame Ziel: Menschen dabei helfen, Beschäftigungsfähigkeit zu erwerben, zu erhalten, zu verbessern oder wieder zu gewinnen. Das bbw bietet in seiner Bildungskette und seinen Dienstleistungsangeboten sowohl frühkindliche Betreuung, berufliche Aus- und Weiterbildung im Auftrag öffentlich-rechtlicher Institutionen und Unternehmen, als auch ein Studium an der Hochschule der Bayerischen Wirtschaft an. Zum Portfolio gehören zudem weitere Personal-Dienstleistungen.

Die Unternehmensgruppe existiert seit mehr als 50 Jahren. In 17 Gesellschaften sind knapp 10.500 Mitarbeiter*innen tätig – schwerpunktmäßig in Bayern, aber auch deutschlandweit sowie international an 510 Standorten. www.bbww.de

Weitere Informationen:

gfi-Unternehmenskommunikation
Marko Lederer
Telefon: 0951 968259-28
E-Mail: presse@die-gfi.de

bbw-Unternehmenskommunikation
Eva Heymann
Telefon: 089 44108 - 216
E-Mail: eva.heyman@bbw.de